

2	Vorwort
2	Impressum
3	Inhalt
3	Kölsch Hätz
12	Zu gut für die Tonne
13	Bei Opa müssen wir immer alles aufessen!

Aus den Gemeinden

4	Abschied Pastor Thomas Wolff
6	Schmetterlinge im Bauch – evangelische Gemeindefusion
8	Fronleichnamfest 2014 in Königsdorf
10	Helmut Schmale ist 80 Jahre alt
11	Gedicht von Helmut Schmale
14	Neues aus der Pfarreiengemeinschaft
28	Erstkommunion
30	Firmvorbereitung
32	Pfadfinder
34	Kölsches Jubiläum 11 Jahre „Kaffee K“
35	Eine letzte Tasse Kaffee – Abschied JUMA-Café
36	Altenclub

Rund um die Sebastiauskirche

18	Kunsttage Rhein-Erft Ausstellung „Eigen Art“ in St. Sebastianus
20	Sanierung der St. Sebastianuskirche

Kinder und Jugend

22	Aus „kömp!“ wird „OKJA“
24	Kleiner Kindergarten stellt sich vor
25	Von Fröschen und Königen
26	Was ist in dem Kessel, und warum stinkt das so?
27	Kinderredaktion: Bibelquiz

Aus der Bücherei

38	Buchempfehlungen
----	------------------

Gedicht

37	„Lass Deine linke Hand...“ von Erich Fried
----	--

Blick über den Tellerrand

40	Fairer Markt Königsdorf
38	UZONDU
42	Adventssammlung
45	Sternsinger
45	Bangalore
46	Termine evangelisch
47	Termine katholisch

Veränderungen bei „Kölsch Hätz“

Von HERZ zu HERZ in Königsdorf



Kölsch Hätz
Nachbarschaftshilfen

Gemeinsam lachen, erzählen, Einkäufe erledigen, Kaffee trinken, ins Museum gehen... „Kölsch Hätz“ in Königsdorf ist eine ökumenische Stadtteil-Initiative. Bisher hat sie unter dem Dach der Kölner Organisation „Kölsch Hätz“ Nachbarschaftshilfe zwischen Menschen unterschiedlicher Generationen vermittelt. Dabei wurden die ehrenamtlichen Mitarbeitenden professionell begleitet.

„Kölsch Hätz“ in Königsdorf wurde (so wie auch die anderen Kölner Stadtteil-Initiativen unter dem Dach von „Kölsch Hätz“) finanziell und organisatorisch nicht nur von den katholischen und evangelischen Kirchengemeinden vor Ort unterstützt, sondern auch von den kirchlichen Sozialverbänden Caritas und Diakonie.

Aus verschiedenen Gründen zieht sich „Kölsch Hätz“ zum Ende des Jahres aus Königsdorf zurück. Das betrifft aber nur die bisherige Struktur! Die Nachbarschaftshilfe, die von 30 Ehrenamtlichen und einem Koordinatoren-Team so engagiert und liebevoll geleistet wird, wird es weiterhin geben.

Die katholische und die evangelische Kirchengemeinde werden als Träger diese Arbeit weiterhin unterstützen –

so viel ist klar! Es wird auch professionelle Begleitung durch den Caritasverband Rhein-Erft geben. Manches andere wird erst in den nächsten Wochen und Monaten diskutiert und entschieden werden. Da geht es nicht nur um einen neuen Namen. Es geht auch darum, noch einmal zu schauen, ob Angebot und Nachfrage wirklich genau aufeinander abgestimmt sind. Viele Menschen kennen unsere Angebote noch nicht – wie können sie uns kennenlernen?

Die bestehende „Kölsch Hätz“-Gruppe in Königsdorf arbeitet sehr engagiert, und ihre Ehrenamtlichen haben zahlreiche Kontakte zu Familien und Einzelpersonen geknüpft, mit denen es regelmäßige Treffen, Besuche und Ausflüge gibt.

Wir freuen uns darüber, dass sich in Königsdorf zahlreiche Menschen dafür einsetzen, dass unser Stadtteil lebenswert ist und dass gerade Menschen im Alter nicht vereinsamen, sondern eingebunden bleiben! Wir sind dankbar für das Engagement derer, die heute schon bei „Kölsch Hätz“ aktiv sind.

Und wir freuen uns darauf, dass diese Menschen und vielleicht noch ganz andere mit uns gemeinsam weiter denken, weiter planen und weiter arbeiten wollen – nicht mehr als „Kölsch Hätz“, aber dennoch mit offenen Armen und weiten Herzen!

Für die evangelische und die katholische Kirchengemeinde
Pfarrerin Wiebke Waltersdorf
und
Pfarrer Christof Dürig